

Editorial

Apreciada Comunidad Académica, Lectores y colaboradores

Es de nuevo motivo de alegría y satisfacción entregar un número más de nuestra Revista digital La Pasión del Saber.

Agradecemos el esfuerzo y la consecuente labor de colaboradores, investigadores por su contribución a la Academia con su producción intelectual.

Abordamos en esta edición diversas inquietudes que sensibilizan a autores para desplegar con rigor científico sus propuestas.

Abre nuestra edición con un aporte en el actual tema del uso de las redes sociales en educación, la profesora Lisbeth Castillo, de la Universidad de Carabobo. Su artículo titulado "Uso de las redes sociales en el ámbito educativo universitario" muestra en sus resultados como las redes sociales constituyen una excelente estrategia por la facilidad de acceso y la interactividad que se genera. La profesora Castillo destaca entre sus conclusiones el propósito motivador que puede conllevar el uso de las redes sociales como estrategia y el papel del prosumer como perfil entre los estudiantes hoy en día.

Continuando con la temática de las TIC, pero más específicamente de la educación a distancia, presente su producción la profesora Carmen Torres, de la Universidad Latinoamericana y del Caribe, con su artículo titulado "Aprendizaje autónomo en la educación universitaria a distancia mediada por las TIC". Conduce esta investigación el propósito que su autora se plantea de develar el papel que representa el aprendizaje autónomo en la educación a distancia mediada por las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en un mundo de incertidumbres signado por el cambio en la sociedad del conocimiento. Entre sus conclusiones, la profesora Torres destaca la importancia de potenciar el aprendizaje autónomo (AA), el aprender a aprender, independientemente de la modalidad de estudio. Se concibe esto como competencia de la Universidad, siendo considerado parte de su rol en la formación integral.

Dando un giro hacia las ciencias sociales, colabora con su investigación el profesor, abogado. José Gregorio Hernández Madrid. Su artículo titulado "Vestigios de la historia en Venezuela. Antonio Guzmán Blanco y la gratuidad en la educación." Se enmarca dentro un enfoque cualitativo donde se describe las vivencias de los historiadores traídos como referentes a este trabajo para, de esta manera, describirlas y comprenderlas y así aplicar una Hermenéusis lógica a las vivencias de Antonio Guzmán Blanco. En sus conclusiones el profesor Hernández resalta los aportes que hizo Guzmán Blanco, señalando que sus conocimientos y su aprendizaje de vida pretendieron inscribir a Venezuela y a sus conciudadanos en las páginas de un futuro promisorio, que contribuyera a nuestra tierra ser parte importante del desarrollo mundial.

Para dar broche de oro a esta edición, la Dra. Gricel Vera, profesora de la Universidad José Antonio Páez escribe su conferencia en Conferencia "Páez el hacedor de la Venezuela independiente" y concede a nuestra realiza una síntesis de alguien de quién hay mucho de qué hablar (*a favor y en contra*) del hombre que independiente de la visión del historiador o

de quien lo aborde marcó los primeros años de la república independiente que fueron los que determinaron el rumbo político que tomó la nación a lo largo del siglo XIX. Extendemos nuestro agradecimiento a todo el equipo de árbitros, y autores quienes han hecho posible consolidar esta edición. Anunciamos que a partir de este número La Revista digital La Pasión del Saber iniciará sus huellas en las redes sociales, y a la vez los invitamos a seguirnos. Con esto deseamos avanzar de cara a los avances globales y aumentar las oportunidades de proyección al igual que otras publicaciones de acceso abierto han dado ejemplo.

Prof. Higenia Requena Negrón de Guacarán

Directora editora

<http://orcid.org/0000-0003-2443-3815>